



Fondée en 1827

W.S.S. WAR SAVINGS STAMPS. UNITED STATES GOVERNMENT. Howard Library, Camp and Howard.

W.S.S. WAR SAVINGS STAMPS. UNITED STATES GOVERNMENT.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLEANS, LNE., MARDI, 13 JANVIER 1920.

NO. 124

DERNIERES NOUVELLES LOCALES

Le prix du sucre grand a été fixé à 17-1/4 sous par l'année 1920 par le "American Sugar Refining Co."

On annonce une augmentation de 40 sous par cent livres sur la glace. Attendez donc les chaloues de l'été, messieurs les "ice men".

Les camions du gouvernement vendront des viandes et tomates conservées, etc. dans presque toutes les marches de la ville.

Une nouvelle invention de téléphonie sans fils sera employée à l'embouchure du Mississippi pour guider les navires qui arrivent dans le fleuve.

On annonce que la récolte de riz de la Louisiane de l'année 1919 a été plus évaluée qu'aucune autre récolte agricole.

Les missionnaires diocésains vont entreprendre des missions dans un grand nombre de paroisses de France. Ils ont convenu, conformément à un Congrès tenu en 1917, de soutenir, dans leurs sermons, les thèses suivantes:

Lutter contre l'alcoolisme et l'immoralité; Se servir au besoin des lignes dont le but est de mener activement cette lutte; Lutter contre la mauvaise presse, et, de toutes leurs forces, favoriser la bonne en éclairant les auditeurs, en fournissant le plus possible de renseignements pratiques pour la diffusion des publications honnêtes et chrétiennes;

INVRAISEMBLABLE, MAIS VRAI. On découvre dans des cachots d'Allemagne des prisonniers français.

L'Allemande garde encore des prisonniers de guerre malgré toutes les conventions. Le 1er décembre est officiellement arrivé à Dijon le soldat Louis Baucher, du 116e de ligne, combattant volontaire de la classe 1920.

Fait prisonnier le 6 juin 1918, au combat de Villers-Bretonneux, il fut dirigé sur le camp de Weinsberg où il resta deux mois. Traduit devant un conseil de guerre pour tentative d'évasion, il fut condamné à mort par un tribunal militaire. Il fut, avec deux camarades, condamné à dix ans de détention dans une enceinte fortifiée.

La mission française de Berlin envoie à Dantzig une commission spéciale d'officiers. Au cours de ses perquisitions faites dans la prison par cette commission, on découvrit sept soldats français. Les malheureux ne savaient rien à la conclusion de la paix, et on était au 20 octobre 1919!

Les Allemands préparent une propagande monstrueuse à l'étranger. Sous ce titre: "Importation Française" écrit: Les Allemands s'apprêtent à faire une propagande monstrueuse en faveur de leur commerce d'exportation.

La campagne est préparée par la Reichsverband Deutscher Industrieller et la Verein Deutscher Ingenieure.

Intention des promoteurs de cette propagande est d'ouvrir des bureaux dans toutes les capitales. Ces bureaux seront à la fois des centres de distributions et d'exportation. Ils adresseront tous les renseignements recueillis par eux au service allemand d'exportation.

UN BEAU GESTE. Dans une école en Alsace, en juin 1914, l'institutrice, une Prussienne, réclamait l'Allemagne, quelle proclamait "au-dessus de tout". Elle montrait l'industrie allemande déclinant sa production, les richesses allemandes confondant l'imaginaire humaine, l'ombre victorieuse au pavillon allemand s'allongeant sur toute la planète.

UN TOUT PETIT AVION. On construit actuellement un petit avion de 4 mètres d'envergure et de 1m,30 de hauteur. Son prix sera de 2750 francs. Les demandes affluent.

Réception en l'Honneur de la Jeanne d'Arc

Le comité nommé par le Maire de la Nouvelle-Orléans, en vue de préparer un programme officiel de fêtes pour les officiers et les élèves de la Jeanne d'Arc, s'est réuni à l'Hôtel de Ville, sous la présidence de M. André Lafargue, chevalier de la Légion d'Honneur, et s'est arrêté aux décisions suivantes: Lundi, 12 janvier, jour de l'arrivée du croiseur, le comité se réunira à sa permanence sur un garde-meuble et lui servira d'escorte d'honneur jusqu'à son point d'attournement. M. Lafargue se rendra à bord pour souhaiter la bienvenue au commandant, porteur de lettres du Consul Général de France à la Nouvelle-Orléans et d'une mission officielle du Maire de la Nouvelle-Orléans.

Jeudi, le 15, réception officielle à la Mairie, à laquelle est spécialement convié l'honorable Paul Capdeville, Chevalier de la Légion d'Honneur, ancien maire de la Nouvelle-Orléans.

Vendredi, le 16, excursion sur le "Sidney" en l'honneur des officiers et des élèves de la Jeanne d'Arc, inspection du port.

Samedi, le 17, promenade en automobile et visites aux Universités Tulane et Loyola.

Un sous-comité exécutif, composé du Général W. J. Behan et du Capitaine C. L. Poor et de MM. Octave Garsaud et A. E. Pradillo, a été nommé par M. Lafargue pour mettre en exécution le programme prévu.

Après des réceptions de la Mairie, de nombreuses personnes à la Nouvelle-Orléans s'apprêtent à fêter les marins de France.

M. Charles Barret, Consul Général de France, donnera un dîner à la Louisiane vendredi soir le 16, en l'honneur du Capitaine Jolivet, de ses officiers et des élèves.

Le Capitaine Gâper, commandant de la station navale, recevra les officiers de la Jeanne d'Arc au Country Club jeudi le 15.

M. L. P. Verande, impresario de l'Opéra Français, annonce qu'il donnera une représentation de gala pour fêter la Jeanne d'Arc et ses officiers. On jouera "Manon" et un tableau patriotique intitulera cette soirée, qui promet d'être très belle.

Chronique Musicale GRAND OPÉRA DE LA NOUVELLE-ORLÉANS

Au nombre des diverses pièces qui, cette semaine, ont composé le programme de la troupe du Grand Opéra, il n'y en a eu que deux qui constituaient des premières représentations, dans le sens que nous préférons à ce mot, et dont nous ayons, par suite, à donner un compte rendu. Ce sont "E. Trovatore" joué lundi et dimanche soir, et "La Tosca" jouée samedi soir.

"E. Trovatore" a été joué deux fois, lundi et dimanche. C'est un de ces nombreux drames pour lesquels Verdi a une sorte de prédilection. La scène se passe en Espagne, vers le quinzième siècle, il s'agit d'une bohémienne, d'une Zingara, qu'un certain comte de Luna s'apprête à épouser.

Sous le rapport musical, "La Tosca" triomphe, comme ont triomphé "Pallasio" de Leoncavallo, et "L'Avantgarde Russe" de Mascagni. C'est le même genre de musique, dont les auteurs cherchent à traduire, par l'instrumentation et le chant, le fond du sujet, par cette double action du caractère et des situations au milieu desquels il se meut.

Pour être que mis en musique, le sombre drame de Sardou serait mieux à sa place comme grand opéra que comme opéra-comique? Trois mots, c'est beaucoup pour un opéra-comique. La musique de Puccini est d'ailleurs écrite avec recherche et comporte de belles envolées dramatiques, qui devaient être interprétées par une artiste du talent de Mlle Gripon, qui, dans le rôle qu'elle avait assumé de "La Tosca", a eu les honneurs de la soirée.

Elle les a partagés, sous la forme des vifs applaudissements de la salle, avec M. Kanony, qui, lui aussi, a chanté et joué dans la perfection le rôle du baron Scarpia. M. Milhau, dans le rôle de Mario Cavaradossi, et M. Becker, dans celui d'Angelotti, n'ont pas moins été très appréciés pour la façon dont ils les ont rendus.

P. H. ERMONT. LA SUPREMATIE DES MERS. Paris, Par suite du refus de l'Angleterre d'accorder la liberté des mers à toutes les nations, la course pour la suprématie de la mer recommencera en 1920.

Le Japon, prenant modèle sur l'Angleterre, va essayer de s'emparer la suprématie commerciale et navale du Pacifique, et il faudra les efforts réunis des Etats-Unis, de l'Angleterre et de la France pour empêcher le danger qui les menace de ce côté.

L'année 1920 verra aussi la mort du dead-end et l'entrée de la suprématie indiscutable du sous-marin et de l'hydravion.

LES BELLES FAMILLES BRETONNES. Rennes. — A Seroux, Ille-et-Vilaine, on compte plusieurs familles vraiment dignes d'intérêt. Les époux Pirot, à 39 et 42 ans, ont dix-huit enfants, dont onze vivants; les époux Martin quatorze.

Toutes deux sont proposées pour le prix Cognacq, de 25,000, de l'Académie Française. La femme Lepêtre, dont le mari est mort, a eu quatorze enfants et dirige toujours sa ferme. Enfin, une autre famille Pirot a eu quatorze enfants, elle aussi.

Visite de la Jeanne d'Arc

Le gouvernement Français a été agréablement surpris, maintenant que la guerre est terminée, de nous avoir en visite la Jeanne d'Arc, navire d'école d'application de la marine, le beau croiseur cuirassé, d'un type essentiellement propre à la marine Française, nous voyant, à la suite d'une escale faite dans notre port en 1913, un an avant la grande guerre mondiale au cours de laquelle il s'est converti de guerre.

La Jeanne d'Arc, nous ne devons pas l'oublier, a participé aux opérations navales des Dardanelles et s'y distingua tout particulièrement. Elle faisait partie d'une escadre Franco-Anglaise qui pendant plusieurs jours chercha à forcer le détroit et à s'emparer de Constantinople, entreprise extrêmement hasardeuse et périlleuse. Plusieurs des unités engagées dans ce combat furent coulées, soit par les mines ou par le bombardement intense des forts qui dominaient complètement le détroit sur son accès. A cette occasion, commandant toute la durée de la guerre, les marins de France et d'Angleterre, avec le plus grand mépris de la mort, tentèrent l'impossible pour franchir le détroit qui sépare la Mer Egée de la Mer Marmarone, alors que leurs compagnons, débarqués à Gallipoli, faisaient des prodiges de valeur pour secourir leur entreprise. La position, de l'avis des stratèges les plus éminents, avait toujours été jugée imprévisible. A plusieurs reprises la flotte Franco-Anglaise arriva à un chemin, et cela au prix d'efforts énormes et de sacrifices innombrables. La Jeanne d'Arc fut atteinte plusieurs fois pendant ces opérations, et ses officiers et son équipage se condamnèrent avec une bravoure exceptionnelle et firent honneur aux belles traditions de la Marine Française. Ce navire est vraiment digne de porter le beau nom de l'Étoile Lorraine qui lui a été donné.

C'est donc pas simplement un navire de guerre Français, comme tant d'autres qui l'ont précédé, qui vient faire escale à la Nouvelle-Orléans, mais, j'ose m'exprimer ainsi, c'est un glorieux blessé de guerre, que nous nous empressons de saluer et de fêter. La vue du pavillon tricolore qui flotte sur la plage arrière de ce beau navire nous réchauffera le cœur, évoquera des souvenirs qui nous sont chers et soulèvera l'enthousiasme de tous ceux qui aiment la France et qui savent tout ce que cet emblème incarne de vaillance et de grandeur. La Nouvelle-Orléans, les autorités municipales, la population entière, se réjouissent d'accueillir toutes grandes aux marins de France les portes d'une ville où ils ont toujours été les bienvenus. Ils le sont doublement en cette occasion. Nous les recevons comme amis et comme alliés. Nous reverrons avec joie reparaitre dans nos rues les vaillants pas de France, portant avec cette étrangeté qui les caractérise le béret bien surmonté de pompon rouge, et la vareuse largement déshabillée. Nous les accueillerons et nous les saluerons avec émotion, car nous nous rappellerons que cet uniforme est celui que portaient les fusiliers marins de l'amiral Bouchard, qui défendait Dixmude, assiégé par un ennemi cinq fois supérieur en nombre. En s'inspirant de la devise de la marine Française, "Honneur et Patrie", ils se sont immortalisés dans cette course à la mer qui a arrêté net l'élan de la horde loutonne vers les ports de la Manche.

Pendant la guerre les combats américains ont fait leur apparition dans tous les ports de France. Elles ont été saluées partout avec le plus grand enthousiasme. A maintes reprises de recevoir les marins de France et leur glorieux navire-école avec cette chaleur et cette certitude qui font dire que la Nouvelle-Orléans est une des villes les plus hospitalières du monde. La "Jeanne d'Arc", en jetant l'ancre dans le Mississippi, se sentira chez elle, dans ce beau fleuve que les

colons de France furent les premiers à explorer et auquel ils donnèrent d'abord un nom bien Français, celui de "Fleuve St-Louis". Nous souhaitons la plus entière bienvenue au Capitaine Jolivet, à ses officiers, ses "midships" et à son équipage, et nous faisons des vœux pour qu'ils emportent, comme leurs prédécesseurs, le souvenir le plus agréable de leur séjour à la Nouvelle-Orléans, fille de la France.

AMORE PAFARGUE.

DERNIERES NOUVELLES DE PARTOUT

True translation of the postmaster, at New Orleans, La., on Saturday, as required by the act of October 3, 1917.

M. H. Hoover déclare que le problème de nourrir les pauvres de la Pologne, de l'Autriche et de l'Arménie s'aggrave, et qu'avec un crédit de \$50,000,000 on pourra pourvoir aux besoins les plus pressants.

Le Premier Clemenceau se propose de venir aux Etats-Unis pour appeler le Président Wilson dans sa propagande en faveur du traité de paix.

Les troupes américaines en Sibirie seront de retour aux Etats-Unis vers la fin de février, laissant les Japonais seuls à aider les Russes qui luttent contre les bolchevistes.

Le Président Wilson a appelé la première réunion de la Ligue des Nations pour vendredi prochain, à Paris.

Une quantité de munitions de guerre est arrivée au Mexique, venant du Japon.

Le Général Foch insiste sur la nécessité de se préparer à la guerre comme mesure de prudence. Près de 30,000 juifs furent tués dans certaines provinces de la Russie en 1920.

Il est question de changer le siège des réunions de la Ligue des Nations de Genève à Bruxelles. Le Président Wilson avait choisi Genève tandis que les premiers Clemenceau et Lloyd George étaient en faveur de Bruxelles. Les Etats-Unis n'ayant pas signé le traité de paix, il est plus que probable que Bruxelles sera choisi.

Le traité de paix a été ratifié entre les puissances alliées et l'Allemagne, à l'exception du gouvernement des Etats-Unis, samedi, 10 janvier, 1920, à 1 heure 16 minutes de l'après-midi.

Les puissances qui ont signé le traité de paix sont la Grande Bretagne, la France, l'Italie, la Belgique, le Japon, le Brésil, la Bolivie, le Pérou, le Guatemala, la Pologne, le Panama, Siam, l'Uruguay, la Tchecoslovaquie et l'Allemagne.

Le Conseil Suprême et autres divisions de la conférence de la paix continuent à travailler au règlement des autres problèmes de la guerre.

La première réunion de la Ligue des Nations aura lieu le 16 janvier avec M. Léon Bourgeois comme président.

Les premiers ministres Lloyd George, Clemenceau et Nitti se sont réunis en session secrète pour discuter et régler la question de Fiume et de l'Adriatique.

Trente-cinq hommes de l'équipage du navire anglais Troveal furent noyés quand ce navire sombra sur les côtes de l'Angleterre. Plus de 600 personnes furent tuées à Barranca Grande, Mexique, quand cette place fut détruite par un tremblement de terre dernièrement. Jalapa, ancienne capitale de l'Etat de Vera Cruz, et Toluca et beaucoup d'autres petites villes et villages ont été détruites, et un très grand nombre d'habitants ont été tués. Plusieurs petits villages ont complètement disparus et les habitants noyés.